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К н и ж н ы й  ш к а ф , 
ус т а н ов л е н н ы й у вход а 
в  Приморскую краевую 
п у б л и ч н у ю  б и б л и о т е к у 
и м е н и  А . М .  Го р ь к о г о , 
п о л у ч и л  н а з в а н и е 
Есенинского. Как отмечают 
наблюдатели, Есенинский 
шкаф краевой библиотеки 
с т а л  в о  В л а д и в о с т о к е 
з н ач и м ы м  с о ц и а л ь н ы м 
о б ъ е к т о м .  Го р о ж а н а м 
п р и я т н о  п о с е щ а т ь 
обустроенное общественное 
п р о с т р а н с т в о ,  гд е  о н и 
могут неожиданно найти 
интересные для себя книги и 
печатные издания.

Например, школьники и 
студенты часто находят здесь 
учебную литературу.

Е жед невно раб о т н и к и 
краевой библиотеки пополняют 
Есенинский шкаф новыми 
книгами и заботятся о приятной 
а т м о с ф е р е  н е б о л ь ш о г о 
п а л ис а д н и к а ,  у х а ж и в а я 
за скромным цветником и 
клумбами. Но вот что очень их 
огорчало, так это скамейки, 
установленные в этом месте. 
Со временем они не то чтобы 
у т р ат и л и пе рв о з д а н н у ю 
свежесть, но и стали мало 
удобными для посетителей, 
и даже могли доставить 
неприятные эмоции.

Обнови т ь пару-т рой к у 
уличных скамеек – дело 
несложное. Но порой такие 
мелочи становятся просто 
невероятно трудными для 
исполнения…

П р и м о р с к о й  к р а е в о й 
публичной библиотеке им. 
А.М.Горькогоо повезло, нашёлся 
в городе доброхот, который 
сумел заменить пришедшие 
в негодность скамейки на 
новые. Им стал известный 
предприниматель Дмитрий 
Алексеев.

— Я вижу, как Владивосток 
становится самым комфортным 
для жизни местом. Наш город 
обладает удивительными воз-
можностями. Но его потенциал 
никак не может реализоваться. 
Возможно, недостаточное коли-
чество жителей объединено этой 
идеей. И вот сейчас мне приятно 
быть частью команды, которая 
создаёт видение Владивостока 
2050 года. 

Как сообщили сотрудники 
к ра ев ой би б л ио т ек и в 
социальных сетях, «Дмитрий 
А лексеев оценил старания 
коллектива и оказал помощь 
в обновлении устаревших 
скамеек. Горьковка выражает 
благодарность директору ООО 
«ДНС Групп»!»

Г л а в н а я  б и б л и о т е к а 
Приморского края уже через 
полгода, в апреле 2022-го от-
метит своё 135-летие, это одно, 
если не самое старейшее куль-
турно-просветительское уч-
реждение Дальнего Востока. 
Её история богата разнообраз-
ными событиями: годами рас-
цвета и периодами затишья, 
обретениями и утратами. Объём 
фондов Краевой публичной 
библиотеки впечатляют, они 

насчитывают почти 900 тысяч 
единиц хранения документов 
универсального содержания, 
в первую очередь книг, а также 
периодических, электрон-
ных, аудио и видео изданий 
на русском и иностранных 
языках. Более 6 тыся ч 
экземпляров собрано в Фонде 
редких и рукописных изданий, 
где представлены издания 
гражданской печати XVIII 
века, прижизненные издания 
писателей XIX века. Фонд кра-
еведческих изданий превыша-
ет 26 тысяч единиц хранения. 

Но всё это достояние 
библиотека вынуждена 
р а с п о л а г а т ь  в 
неприспособленном и 
давно ставшим тесным 
ей помещении. Почти 
полтора десятка лет 
назад, в 2007 году 
тогда администрацией 
Приморского края 
принималось решение 
о проектировании 
и  с т р ои т е л ь с т в е 
нового здания для 
Приморской краевой 
публичной библиотеки 
им. А.М. Горького. 
На рассмотрение и 

обсу ж дение специа листов 
выносились три проекта, 
планировались средства на 
реализацию утверждённого. 
Но и спустя 14 лет библиотека 
ютится в пристройке к 
многоквартирной девятиэтажке. 
Проходят годы, в кабинетах 
краевой власти сменяются ру-
ководители, но никому из них 
до унизительного состояния 
главного в крае хранилища 
мудрости, похоже, нет дела. 
Потому даже новым скамейкам 
у библиотечного крыльца здесь 
несказанно рады…

ВСЕГО ЛИШЬ НОВЫЕ 
СКАМЕЙКИ?..

гидравлических испытаний. 
Но вы просто не представляете, 
в каком состоянии находятся 
эти сети. Я тоже, когда отклю-
чили холодную воду, мылся 
из ковшика. Такая история. 
От трёхсот до четырёхсот 
миллионов в год нам нужно 
направлять обязательно на 
реновацию сетей – это факт. 

Про дороги и 
благоустройство

- Много вопросов всег-
да по управлению дорог и 
благ оуст ройст ва. Всегда. 
Общественный транспорт. В 
рамках ВЭФ мы заключили со-
глашение с ВЭБ.РФ о том, что 
они нам помогут разработать 
концессионную инициативу 
на развитии общественного 
транспорта. В том числе 
электрического. Для меня эти 
два направления были очень 
важны. Это реновация трам-
вая, трамвайных путей, приоб-
ретение подвижного состава. И 
троллейбусы. …Благоустройство 
– это комплекс. Ещё совсем 
недавно у нас не было 
структуры, у которой были 
бы средства на санитарное 
содержание скверов, которые 
были созданы за последние 
полтора года. Не было! Были 
какие-то эпизодические вещи, 
кто-то приезжал, убирал, или 
не убирал. Ни у кого этого не 
было в полномочиях. Ни у кого 
не было на это средств. При 
этом ребята делают заметные 
проекты – Бурачка, Тунгусская, 
всё здорово. А кто будет 
поддерживать чистоту?  Сейчас 
мы определили объём средств до 
конца года, чтобы поддерживать 
эти территории в надлежащем 
санитарном состоянии, провели 
по бюджетной комиссии, вышли 
на заседание городской Думы. 
И вот такой комплекс – от 
соучастного проектирования 
с жителями до строительства 
и санитарного содержания – 
должен находиться если не в 
одних руках, то в рамках одного 
блока в администрации.

Про пешеходный 
город

- Это стародавняя исто-
рия, с которой я приходил к 
Олегу Николаевичу, ещё будучи 
директором департамента по 
туризму. После обсуждали в 
рамках проекта «Сделано в 
Приморье». Это всё о том же: 
об улице Адмирала Фокина, 
о нача ле Св е тла нской. 
Океанский проспект или цен-
тральную часть Светланской 
для проведения какого-нибудь 
мероприятия перекрывать не 
планировали. Если проводить 
событийные мероприятия, 
например, на Адмирала Фокина, 
где было троллейбусное кольцо, 
то чтобы это было безопасно 
и качественно, по-хорошему, 
нужно задействовать всю улицу, 
то есть перекрывать Адмирала 
Фокина от начала и до конца. 
Вот это о чём. В моём идеальном 
мире эта территория должна 
быть в принципе пешеходной 
улицей. И я буду прикладывать 
массу усилий, чтобы она 
впоследствии стала таковой.

Про демографию
 - Говорят в последнее время 

много и часто. Какой сейчас 
баланс Владивостока?

- Пока демографический 
б а л а н с  В л а д и в о с т о к а 
от ри цател ьн ы й. Но м ы 
понимаем, что необходимо 

сделать, чтобы тенденция 
стала иной. Это несколько 
направлений, которые мы для 
себя, новой городской командой, 
определили как основные. Это 
возможность самореализации, 
к р е п к а я  э к о н о м и к а , 
комфортная городская среда, 
благоустройство, о которых мы 
уже говорили. Что ещё важно 
для жителей Дальнего Востока 
для того, чтобы принять 
решение, что здесь стоит 
жить, сюда стоит переехать ? 
Это вопросы образования. Я 
не понаслышке, как житель, 
как отец, могу сказать о том, 
что некоторые мои коллеги 
и родственники, принимая 
решение о переезде, учитывали 
в о з м ож н о с т и  хо р о ш е г о 
образовательного старта для 
детей. Некоторые переезжали 
в Краснодарский край, чтобы 
дети пошли в «Сириус». Кто-
то переезжал для того, что-
бы дети учились в Санкт-
Петербурге и Москве. Здесь, 
на территории Владивостока, 
мы должны создать условия и 
реализовать проекты, которые 
дальневосточникам позволят 
не думать о переезде. И я как 
отец это говорю. Для родителей 
это важное направление, на 
котором государству стоит 
сосредоточиться. Мы живём 
ради того, чтобы наши дети 
выросли счастливыми и 
образованными. Мне бы 
хотелось, чтобы дети учились 
среди лучших. Когда я встре-
чался с золотыми медалистами, 
я задал им вопрос, кто из них 
будет учиться во Владивостоке, 
с е м ь д е с я т - в о с е м ь д е с я т 
процентов подняли руки. Я 
сфокусировался на тех, которые 
сказали, что уедут и спросил, 
почему. Они мне сказали, 
что причины – это дороги, 
благоустройство, отсутствие 
понимания, где им можно здесь 
трудоустроиться. Один парень 
сказал, что выбрал для себя 
ИТ-направление, и он понима-
ет, что если будет учиться здесь, 
то не сможет учиться в среде, к 
уровню которой ему придёт-
ся тянуться. Он заявил, что он 
не сможет учиться у лучших, 
хотя ему этого очень бы хоте-
лось. Поэтому он принял реше-
ние и нашел тот город и тот вуз, 
в котором уровень преподава-
ния, сами проекты выше, чем 
есть во Владивостоке. Поэтому 
наша муниципальная задача 
– создать часть непрерывного 
п р оц е с с а  о т  д е т ског о 
сада до старших к лассов 
школы, который позволил 
бы задуматься о переезде 
во Владивосток, или, как 
минимум, остаться здесь, чтобы 
обучать своих детей. Я думаю, 
что это хороший повод, чтобы 
жить в нашем городе. Поэтому 
мои усилия направлены на 
то, чтобы такие проекты 
состоялись. Мы приняли 
решение и сейчас пройдём по 
нескольким таким проектам. 
Это будет юри ди ческое 
объединение детских садов и 
школ под одним руководством, 
чтобы можно было вести 
обра зов ат ел ьн у ю л и н и ю 
от младших групп детского 
сада до старшеклассников. 
Не скрою, для меня это пока 
будет эксперимент, мне бы 
хотелось посмотреть, к чему 
это приведёт, достаточно ли у 
нас специалистов, и хватит ли 
у них сил сделать так, чтобы 
этот проект состоялся. Мы 
приложим к этому все усилия.

От редакции
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